



# ERASMUS DAYS 2023

publié le 12/10/2023 - mis à jour le 09/11/2023

## Défis linguistiques et culturels en 4è

---

### *Descriptif :*

Tous les élèves de 4è ont participé à des défis linguistiques et culturels par équipe ce lundi 9 octobre dans le cadre des Erasmus Days 2023 !

---

Les élèves ont dû répondre à des petits défis chronométrés de toutes sortes au sujet des pays dont les langues sont présentes au collège, donc, non seulement celles enseignées (français, anglais, espagnol, allemand, chinois), mais aussi celles parlées par nos élèves allophones ou bilingues ! Un bon moyen de faire vivre la devise européenne "In varietate concordia" (en français : "unie dans la diversité").

Nos 4èmes ont ainsi pu s'interroger sur les hymnes nationaux, sourire aux nombreux stéréotypes sur nos différents pays, découvrir la date de la fête nationale chinoise, comparer comment on dit "bonjour" et "merci" dans différentes langues, se rendre compte que même les animaux ne font pas le même bruit en France ou en Espagne, que l'on peut manger de la raclette à Noël en Allemagne, bref, tout un tas de petites choses amusantes à découvrir... et partager !

Ainsi, sauriez-vous traduire "c'est fastoche" en anglais, en allemand ou en espagnol ? Nos élèves savent maintenant que c'est "it's a piece of cake", "es pan comido" et "Voll easy" !! Que dire de la découverte des caractères chinois que certains se sont appliqués à recopier à la perfection ? Les recettes de scones, tortillas ou waffeln ont mis l'eau à la bouche de nos jeunes à l'approche de midi...

Et vous, avez-vous déjà entendu parler du netball ? Est-ce que le nom de Heinrich Heine vous évoque quelque chose ? Connaissez-vous ce sport afghan appelé buskashi ? Devineriez-vous quel animal chante "kirikiki" ? Autant de questions enrichissantes auxquelles nos élèves se sont attelés avec enthousiasme en se précipitant d'un défi à l'autre pour trouver un maximum de réponses et échanger avec leurs camarades. Ce moment de partage, s'est terminé dans la bonne humeur grâce à des virelangues impossibles à prononcer !

Nous félicitons l'ensemble des 4è pour leur implication sans faille dans cette activité et plus particulièrement les trois meilleures équipes à savoir :

- ▶ Zoé, Manuela, Rachel et Anna
- ▶ Camille, Florian, Fanny et Adèle
- ▶ Victoire, Maëlle, Loly et Elsa

qui se sont vu remettre des "goodies" pour les récompenser de leur brillante performance !

Bravo à tous les 4è !

---